



El Pueblo

Diario republicano de Valencia

La Casa del Pueblo de Barcelona

GRAN FIESTA REPUBLICANA

Llegada de los diputados extranjeros

Mucho antes de la llegada del tren los alrededores de la estación estaban completamente ocupados por un numeroso gentío.

En los grupos discutían con entusiasmo la oportuna visita de los diputados extranjeros, haciéndose votos por la fraternidad de todos los republicanos.

Los andenes estaban atestados de correligionarios deseosos de abrazar y de aplaudir a los ilustres diputados y periodistas extranjeros.

Se comentaba con entusiasmo la trascendencia que para la fraternidad de los pueblos de raza latina, puede tener esta visita, no de soberanos, sino de los verdaderos representantes del pueblo, con cuyas ideas, sentimientos y aspiraciones se identifican.

Entre las muchas personalidades que esperaban los viajeros se encontraban los Sres. Lerroux, Vallés y Ribot, Anglés, Bofill, Barcé, Junoy, el director de «La Publicidad» Sr. Corominas, Castrovió, Roca y Roca, Sawa, Jordá, Palat de Rabi y otros muchos.

También esperaban en la estación comisiones de todos los Centros y comités republicanos de la capital, de Lérida, Tárrega y otras poblaciones de Cataluña.

Al llegar el tren que conducía a los expedicionarios fueron saludados con ruidos y estruendos aplausos, que se hicieron más estruendosos al pararse el convoy y apearse los Sres. Lletget y los diputados y periodistas extranjeros.

Estos son, M. León Fournement, diputado socialista belga por Charleroi y elegido últimamente del Consejo municipal de Bruselas en las elecciones que acaban de verificarse; M. Antonio Pellegrini, diputado republicano italiano de Génova, el cual trae la representación de la minoría republicana de la Cámara italiana; M. Dejean, diputado obrero socialista revolucionario de la Cámara francesa y elegido por este grupo con el encargo de unirse a la comitiva; M. Violette, diputado socialista independiente por París, designado por el grupo socialista que acudilla M. Jaurés para representar a dicho partido en las fiestas republicanas de Barcelona; M. Bagnol, diputado socialista blanquista, cuyo jefe es M. Vaillant, en representación de este partido; M. Dejean, director del periódico republicano y socialista de París «La Petite République», que es el órgano del grupo socialista independiente dirigido por M. Jaurés; M. Marcel Huard, director de «La République», de Perpignan, órgano del partido radical-socialista del Rosellón; y, por último, el Sr. Lapuga, periodista y literato español y corresponsal de «El País» de Madrid en París, que es el alma de la expedición, ya que en su realización ha contribuido en gran manera.

A todos ellos abrazaron y saludaron los diputados republicanos y personalidades presentes, aplaudiendo mientras tanto el numeroso público que en el andén y fuera de él estaba congregado.

Los vivos a los diputados extranjeros eran incesantes.

Los expedicionarios subieron en el carruaje del Hotel de Ambos Mundos, acompañados de los Sres. España, de Buen, Lletget y otros.

El Sr. Lerroux subió en otro carruaje acompañado de los Sres. Junoy y Lapuga.

La enorme masa de gente que esperaba frente a la estación, al divisar los carruajes, prorrumió en estruendos aplausos y vivas.

Los carruajes, a pesar de que llevaban bastante velocidad, fueron seguidos por los republicanos catalanes, que no cesaban de vitorear.

En el Hotel

El Hotel de Ambos Mundos, donde se alojan los ilustres huéspedes, estaba hermosamente iluminado, y una compacta muchedumbre esperando el coche que conducía a los viajeros.

El Sr. Fournement, a instancias del público que aplaudía sin cesar y vitoreaba a los diputados extranjeros, salió al balcón del Hotel, pronunciando las siguientes palabras en correcto español: «En nombre de los demás diputados extranjeros y compañeros de viaje, es hoy expresivas gracias por el recibimiento que nos ha otorgado esta hermosa ciudad de Barcelona. «Viva España democrática!» viva que fué coreado por la muchedumbre, la cual tributó una ovación al Sr. Fournement.

Seguidamente habló el Sr. Lerroux diciendo que por interés de todos los renidos y del acto que al siguiente día debía celebrarse, para evitar cualquier motivo que pudiera entorpecer el éxito del mismo, rogaba a todos que, rendido ya el tributo de afecto a los huéspedes extranjeros, se retiraran, lo cual se verificó al momento, por cuanto inmediatamente quedó despejada la calle.

En la «Fraternidad»

Por la noche, los espaciosos salones de este Circolo hallábase atestados de correligionarios.

La entrada de los diputados extranjeros fué un espectáculo importante, hermoso, que sorprendió a todos.

De pie la inmensa concurrencia, prolongada fuera del local, en las aceras y arroyo de la Granvía, al ver aparecer a los huéspedes que Barcelona alberga, prorrumió en aclamación entusiasta y vibrante.

Pocas veces se ha presenciado una escena tan consoladora para nuestro patriotismo.

Aquello era lo que ha de ser la España moderna saludando delirante a la representación de la Europa civilizada.

Los gritos no eran articulaciones sin sentido

do; a los vivos a la República francesa, a la Italia democrática, a la feliz Bélgica anticlerical sucesión otros de esperanza; vivas apasionados a la República española, brotando nudo que sintetizaba todos los anhelos; un viva a la República universal, a la unión de la raza latina y a la fraternidad de los pueblos.

En este momento en que se desbordaba la común satisfacción de más de cinco mil ciudadanos de Barcelona, bastó que en la tribuna de las Oficinas se acomosa la venerable silueta de Ardít para que las manos se separaran, y las voces cesasen, comprendiendo la masa, entrada el generoso transporto de la más noble idealidad, que se imponía la atención, que es la característica de nuestras muchedumbres, tan entusiastas como reflexivas.

Breves, oportunas y nobles fueron las frases que brotaron de labios del incansable propagandista.

La concurrencia las aplaudió entusiasmada porque fueron la expresión adecuada de todos los sentimientos, con la simpática nota final de un cordialísimo abrazo, con el que sellóse la explosión del popular entusiasmo.

Los ilustres huéspedes correspondieron indicando a M. Violette, diputado por el Sena, colaborador de la obra de Millerand, para contestar la fraternal invitación de Ardít.

No es hora, no es ocasión, exclamó M. Violette, de pronunciar discursos. La verdadera emoción es incompatible en la oratoria. Pero en nombre de mis compañeros he de agradecer las manifestaciones de simpatía que nos habéis tributado. Estas demostraciones no van dirigidas a nuestras personas, sino a las comunes ideas que nos unen de democracia y de solidaridad.

Como resumen de nuestros sentimientos saliendo al pueblo republicano de Barcelona, que mañana va a dar cima a una obra de la futura redención social, a la Casa del Pueblo.

Esta breve arenga, dicha en francés y en tono tribunicio, pero de una gran sinceridad, arrancó una salva prolongada de aplausos.

Lerroux

Momentos después, cuando los diputados extranjeros, encarrándose en una delicada modestia, parecían rehuir las incesantes aclamaciones con que se los saludaba, llegó el diputado Sr. Lerroux.

Los aplausos y los vivos le precedieron, y a las instancias entusiásticas de la concurrencia, la dirigió su palabra, sobria como la de un orador inglés, vigorosa y vibrante como la americana meridional.

A Lerroux no se le toman notas; se le escucha y se le aplaude.

El contrario lo aborrece; el correligionario le ama.

Emocionado ante el espectáculo, resultado de sus felices iniciativas, arrojó del espíritu toda tentación de soberbia, y olvidando que la gran ovación que recibe es protesta contra la infamia de sus detractores, todo, todo lo atribuye al pueblo.

En su nombre saludó a los representantes de la Europa civilizada. La España antigua, envilecida por la tiranía os aclama, ilustres extranjeros.

Sois los representantes de la raza latina, pero por sobre su unión que deseo ardentemente ponga lo que representan; la solidaridad social, la igualdad económica, bases del progreso humano.

Y glosando estos períodos tiene párrafos inspiradísimos que provocan tempestades de aplausos.

Práctico y sereno siempre, termina en oportunos consejos para las hermosas fiestas que Barcelona celebra.

Son—dice—fiestas de paz, y en ellas el pueblo catalán partirá el pan y la sal con los representantes de la Europa moderna. Los hombres de buena voluntad, todos sin excepción de tendencias, pasarán la jornada gloriosa a nuestro lado; pero si alguien quisiera perturbar los actos augustos de mañana, será implacable para los malvados y los traidores.

Renunciamos a describir la escena de entusiasmo que desarrolló esta arenga.

Bajo su impresión, espoleados por la importancia del reportaje, los ilustres huéspedes escribieron las siguientes líneas escritas a vuelapluma, mientras abajo, en la amplia sala de Fraternidad, la multitud lanzaba los últimos gritos generosos, expresión delicada y entusiástica de la cortesía y de todos los grandes ideales, retirándose sosegadamente en medio del mayor orden, apiñándose al pie de la escalera, saludando con aplausos, vitores, con toda suerte de nobles demostraciones de simpatía y fraternidad a los ilustres publicistas, tribunos y pensadores que Barcelona alberga, demostración de inapreciable valor moral de su gran cultura, de la honda y gloriosa mentalidad que en las regiones más humildes del pueblo fermenta, despertar de un pueblo, que guiado por el partido republicano marcha rápidamente de la barbarie a la civilización.

A l'admirable peuple espagnol nos meilleurs vœux pour le triomphe de leurs revendications.

Si la misère est universel que les peuples soit unis pour leur affranchissement.

V. Dejean.—Ouvrier chapeleur. Député socialiste révolutionnaire de la Seine-Paris XX arrondissement.

La réception si profondément cordiale que nous avons reçue à Barcelone doit laisser plus et mieux dans nos esprits qu'un fugitif souvenir.

I faut pulser dans cette journée si débonnaire de véritable enthousiasme la volonté de

faire sans cesse plus étroite l'union des démocrates pour la paix du monde.—M. Violette.

L'accueil qui vient d'être réservé par le Parti Démocratique de Barcelone aux délégués de la Libre Pensée de Belgique, d'Italie et de France, rendra impérissable le souvenir de notre visite aux républicains de Catalogne.—Maurice Dejean.

Directeur de La Petite République (socialiste)

Quand un peuple vient avec enthousiasme et fermété quelque grande réforme politique ou sociale, il n'est pas d'exemple dans l'histoire qu'il ne l'ait obtenue.

La démocratie espagnole est en marche vers la complète réalisation de son idéal: rien ne l'arrêtera.—Leon Fournement.

A en jurer par le caractère tant à la fois cordial et fraternel, autant que spontané de l'imposante démonstration populaire qui nous a accueillis dans cette laborieuse cité des notre arrivés, à sentir le cœur d'un peuple barcelonais battre à l'unisson du notre, on comprend combien le sentiment démocratique est puissant sous toutes les latitudes et que les glorieuses destinsés lui sont promises en dépit des oraisons politiques et malgré toutes les tyrannies économiques.

«Marcel Huard» Rédacteur en chef de «La République».—Perpignan.

La fraternidad de las razas latinas era un sueño de poetas. Después lo fué de los políticos románticos. Hoy es ya una poderosa aspiración de los hombres del pueblo. Por esto es necesario creer en ella sin poesía y sin romanticismos de pasadas épocas y creer que por ella se hará labor de solidaridad humana.—I. Lapuga.

Nuestro compañero Lerroux ha recibido esta madrugada el siguiente telegrama de adhesión de los diputados por Tarragona, Sres. Nongués y Mayner.

Madrid 24, a las 28'55.—Publicidad.—Lerroux.—Siendo no estar contigo, se adheriré a la gran fiesta de inauguración de las obras de La Casa del Pueblo, felicitándote por el triunfo contra los calumniadores.—Nongués.—Mayner.

Inauguración

(Información de la Agencia Mencheta)

Barcelona.—A las diez de la mañana se ha verificado la inauguración de las obras de la Casa del Pueblo.

En los solares se han congregado unas 10.000 personas, habiendo también mucha gente en los balcones de los alrededores.

Una música ha tocado la Marsellesa, habiendo comenzado el acto con el himno «Gloria a España».

El Sr. Lerroux, en nombre del pueblo, ha tomado posesión de los solares, los cuales serán bañados de la democracia.

El Sr. Vallés y Ribot ha dicho que el señor Lerroux era el San Pedro de la democracia, pues sobre él levantaré este su edificio.

El Sr. Corominas ha asegurado que conquistará primero los ayuntamientos y las diputaciones y después el Estado para instaurar la República.

El Sr. Blasco Ibáñez ha dicho que así como la Edad Media levantaba catedrales, verdaderas montañas de piedra, la democracia levanta Casas del Pueblo, que serán las catedrales de la revolución.

El diputado italiano ha afirmado que la Casa del Pueblo se levanta sobre las ruinas de la Iglesia, que mató a España.

El belga León Fournement ha saludado la Casa del Pueblo en nombre de otras 500 extranjeras.

Mr. Violette, francés, se ha sorprendido del espíritu democrático que existe en España, y ha recomendado la asistencia de los obreros a dicho Centro, donde encontrarán apoyo y ayuda.

El otro diputado francés ha asegurado que la armonía de Europa va por las corrientes de la paz, y ha elogiado las frases del Sr. Blasco Ibáñez.

Al final se ha ejecutado la «Marsellesa», y después se han ido los republicanos de merienda a la ermita de Coll.

No se ha registrado ningún incidente. Había mucha policía y guardia civil en los alrededores.

Mientras hablaba uno de los diputados franceses hundió un tablado, sin ocasionar desgracias.

De nuestra información

Barcelona 25 20'38.

Una numerosa comisión, presidida por el Sr. Junoy, esperó al Sr. Blasco Ibáñez en el apeadero de Gracia.

Al descender el Sr. Blasco Ibáñez del tren resonó una salva de aplausos.

Formando compacto grupo se dirigieron al solar en que se ha de levantar la Casa del Pueblo.

Al presentarse el Sr. Blasco Ibáñez se oyó una estruendosa ovación, dándose vivas a Valencia y muchas a los traidores.

Ribot y Corominas, recibiendo nutridos aplausos.

Levantóse a hacer uso de la palabra el señor Blasco Ibáñez, siendo saludado con aplausos.

Habló de la importancia del acto que realizaban, añadiendo que las Casas del Pueblo vienen a sustituir a las catedrales de los antiguos tiempos.

Al terminar esta comparación, el entusiasmo fué indescriptible.

Habieron después el diputado italiano Pellegrini, el belga León Fournement y los franceses Dejeante, Huard, Bagud y Violette, este último exsubsecretario del ministro Millerand.

Todos los oradores recibieron al terminar grandes ovaciones.

Al terminar el acto inaugural, numeroso gentío acompañó al diputado por Valencia.

Dábanse vivas a Valencia republicana, al Sr. Blasco Ibáñez y muchas al traidor Soriano.

El Sr. Blasco Ibáñez, para sustraerse a la ovación de que era objeto, subió en un coche con el Sr. Junoy, dirigiéndose al hotel de Ambos Mundos donde se alojó.

A las tres de la tarde los Sres. Corominas, Lletget, Junoy y Blasco, marcharon con los extranjeros a tomar parte en la merienda republicana que se celebraba en la montaña de Coll.

El aspecto que presentaba la montaña era imponentísimo, sublime.

El copaban unas cien mil personas. Estaba materialmente cubierta de gente.

Las muchas banderas que al acto asistían estaban sobre la gente, ofreciendo un golpe de vista asombroso.

Los extranjeros estaban verdaderamente conmovidos.

Las mujeres aplaudían frenéticamente al paso de los diputados.

Los vivos eran ensordecedores.

Los oradores se esparcieron por la montaña de Coll, confundidos con la multitud.

Es imposible describir el aspecto que presentaba el lugar de la fiesta y la estruendosa ovación que se le prodigo.

Luego las ovaciones se hicieron parciales, oyéndose en distintos lados de la montaña, saludando el paso de los diputados.

El Sr. Blasco Ibáñez fué conducido casi en alto por grupos de republicanos al pico más elevado de la montaña de Coll.

Miles de voces pidieron que hablaran el señor Blasco y los republicanos que le acompañaban y el Sr. Blasco Ibáñez pronunció un breve discurso que fué atentamente escuchado por el inmenso gentío.

En este lado de la montaña hablaron además del Sr. Blasco los Sres. Ardít, Violette, Fournement, Dejeante y Pellegrini.

En otra parte hablaron los Sres. Corominas y Lletget.

El Sr. Lerroux estaba atardecidísimo con la organización del grandioso acto, que ha constituido también una elocuente prueba de cariño hacia el incansable diputado Sr. Lerroux.

Los librepensadores extranjeros dicen que jamás han presenciado un acto tan grandioso.

El director de «El País» D. Roberto Castrovió fué también a la merienda republicana siendo vitoreado por los correligionarios.

El Sr. Castrovió subió parte de la montaña conducido por los republicanos.

De la merienda regresaron cerrada ya la noche.

Los diputados ocupaban asientos en el pescante de los carruajes, recibiendo entusiastas ovaciones en todo el trayecto.

El carruaje que conducía a los Sres. Violette, Huard, director de «La République» y Blasco Ibáñez, fué detenido en Gracia por inmensa muchedumbre, prodigiándole una cariñosa y nutrida ovación.

La guardia civil disolvió la manifestación a la entrada del puseo de Gracia.

A mis amigos y a mis enemigos

Me preocupan hoy cosas de más importancia que seguir el rastro de infamias que van sembrando en la opinión los que no teniendo honra propia quieren parecer honrados a costa de la ajena.

Dejad que digan. Cuanto más hablan, cuanto más escriben, más se enredan.

Si yo no hubiese demostrado ya con claridad que no puedo oscurecerme, el tejido de infamias en que pretendían envolverme esos malaventurados, dignos de la camisa de fuerza los unos y los otros del grillete, en defensa desmayada y estúpida me proporcionar un arsenal de argumentos.

Los utilizaré, pero no hoy. Espérense a mañana u otro día, cuando a mí me dé la gana, que hoy no tengo tiempo que gastar en hacer los funerales a esos pobres idiotas, que han muerto para la vida moral, llevándose por su dardo a la tumba del divido, el pingajo regionalista.

A. LERROUX.

Unión Republicana

DISTRITO DEL HOSPITAL.—Se convoca para mañana martes, a las ocho y media, al Casino «El Pueblo» (Espartero, 15), a las comisiones de sección para tratar asuntos de interés para las próximas elecciones.—A. Pinto.

DISTRITO DE LA AUDIENCIA.—Se en carece la puntual asistencia a todos los electores del distrito, hoy a las nueve de la noche en el Centro de Unión Republicana, Libreros, 2, para tratar asuntos de gran interés.—El presidente, Torija.

ADVERTENCIA DE MUCHO INTERÉS.—Se encarece a todos los casinos y comités la necesidad de que con la mayor urgencia presenten en la oficina electoral de la calle de Libreros una nota detallada de los electores que tengan equivocados en el Censo su nombre u otros particulares.

Los correligionarios que quieran proporcionar dichos antecedentes personalmente, pueden hacerlo de cinco a siete de la tarde, en la mencionada oficina electoral.

LLAMAMIENTO.—Se llama a Fermín Maicas López, Domingo Santaf Santamaría, José Llopiá Matas, Antonio Moret López y Blas Vilata Esteve, para que acudan esta tarde a la oficina electoral instalada en el Centro de la calle de Libreros.

DISTRITO DEL TEATRO.—Se encarece a la junta organizadora de este distrito y a todos los electores del mismo, la asistencia todas las noches al Centro de la calle de Libreros para tratar asuntos electorales.—El presidente, J. Jorge Vinsola.

DISTRITO DEL PUERTO.—Se advierte a todos los electores de las secciones 99, 100 y 101 que pueden acudir todas las noches de 9 a 11, por el Centro Instructivo Republicano de la calle de José Benlliure, donde habrá una comisión para resolver las dudas que ocurran.—El secretario, Joaquín Miralles.

A todos los electores de las secciones 102, 103, 104 y 105, se les advierte que pueden acudir todas las noches, de ocho a once, al Casino Republicano «El Porvenir», situado en la calle de San Rafael, donde podrán consultar el Censo y demás detalles que necesiten para las próximas elecciones.—El presidente del Comité, Arturo Bruger.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD.—Se encarece a los individuos del comité y correligionarios del distrito que tengan hechos trabajos de las secciones 22, 24 y 25, que acudan esta noche y sucesivas, de siete a nueve, al Centro de la calle de Libreros, con objeto de tratar asuntos electorales.—El presidente, Navas.

DISTRITO DEL CENTRO.—Los electores de este distrito que deseen consultar las listas, las tendrán a su disposición en casa de D. José Aznar, calle de Santa Teresa, núm. 10, bajo.

DISTRITO DEL MUSEO.—Se pone en conocimiento de todos los electores del distrito del Museo, y especialmente de los del poblado de Marchalenes, que el Censo está en este Casino a disposición del que quiera consultarlo, todas las noches de siete a diez. También pueden concurrir al citado Casino los que tengan que proporcionar alguna noticia referente a asuntos electorales.—El presidente, Rosendo Pérez.

JUVENTUD UNION REPUBLICANA.—Se convoca a todos los socios para esta noche a las nueve en punto, a junta general para dar cuenta la actual junta organizadora de cuantos trabajos ha realizado y desde luego proceder a la elección de nuevos cargos.—El secretario, Julio Cols.

FAURA.—Se convoca a todos los republicanos del pueblo de Faura a una reunión para esta noche, a las siete, con objeto de tratar asuntos del partido, la cual se celebrará en casa del secretario de la Junta Municipal.—El secretario, Hipólito Negro.

AYORA.—La junta municipal del partido de Unión Republicana en esta importante villa, ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Matías García Villena; vice D. José Martínez Albero; secretario, D. Evaristo Brú Montoya; vice, D. Sebastián Casabuenas; vocales: D. Engenio Ceviró-Teruel; D. Fernando Baliver Mateo; D. Vicente Brú Jimenez; don José María Pardo Teruel; D. Manuel Suez Pérez; D. Manuel Piqueras Rubio; D. José Mateo Campo y D. Vicente Herrero Martínez.

CORTES DE PALLAS.—La junta municipal del pueblo de Cortes de Pallás la forman los señores siguientes:

Presidente, D. Ricardo Serrano Mátiz; vice, D. Manuel Sánchez Pérez; secretario, D. Gabriel Pardo Mátiz; vice, D. Evaristo Serrano Navarro; vocales: D. Emilio Juan Pardo, don Miguel Arceas, D. Gregorio Pardo.

DISTRITO DE TORRENTE.—Las juntas municipales de Catarroja y Picasset, han proclamado candidatas para concejales a los señores siguientes:

Por Catarroja: D. Luis Monzó Lleréns, Miguel Asins Ramón, Antonio Parpiñá Romero y José Asins Herbas.

Por Picasset: D. Francisco Laza Hernández y Mariano Martorell Denis.

CUART DE LES VALLS.—Reunidos los señores que componen la Junta municipal interna de dicha población para los nombramientos de cargos, resultaron elegidos los señores siguientes:

Presidente, D. José Pérez Escrich; vice, don José Inglada Benán; tesorero, D. José R. Julián Melián; secretario, D. Joaquín Ribes «Silvestre»; vicesecretario, D. Carlos Cortes Marqués; vocales: D. Vicente Lineca Pérez, don Engenio Ribelles Inglada, D. Pedro Soriano Vila, D. José Lineca Ayala, D. Jorge Cayo Polo.

Acto continuo el presidente y los que forman el Censo electoral designaron por unanimidad a los Sres. Pérez Escrich y Lineca Pérez, para candidatas en las próximas elecciones.

¡A los repatriados!

Se reúnen a todos los compañeros que no faltan al mitin que se celebrará hoy lunes 26 del corriente...

Por los repatriados

El día de hoy se celebró en el teatro de esta villa un mitin organizado por los repatriados de Cuba y Filipinas...

El número de repatriados reunidos en nuestro coliseo, ascendió a unos 200, procedentes en su mayoría de Utiel...

Fue presidido por el ilustrado obrero Félix Gabaldón, que después de declarada abierta la sesión...

Después de esto de la palabra variada de los repatriados, poniendo de manifiesto que si muchos de ellos se acogieron a cobrar un duro por mes como liquidación de sus libretas...

Hizo el resumen del mitin por encargo de los repatriados, nuestro querido correligionario Sr. García Murviedro...

Utiel 21 de Octubre de 1903. EN RUZAFÁ

Inauguración de una Escuela laica

Anoche verificóse la inauguración de la Escuela laica creada a iniciativa del Casino de Unión Republicana de las Germinatas...

Después hicieron uso de la palabra los señores Ibáñez, Fajárnés (D. Ricardo) y nuestro compañero D. José Manáut Negrado...

También el diputado provincial D. Juan Bort Olmos pronunció un elocuente discurso en defensa de la instrucción laica...

En los intermedios, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Los orfeonistas fueron obsequiados por la junta directiva del Casino, agradecida a la deferencia de los jóvenes orfeonistas...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Después de esto, el notable orfeón de Unión Republicana, cantó con el gusto y afinación en él propia inspiradas composiciones...

Inocencio Ayala, de Liria; Sr. Plasencia, de Pedralba; Sr. Pedraza, de la localidad...

Resumió el Sr. Serrano Clavero, alentando a los ciudadanos a la lucha para que el partido tenga representación en el municipio...

El acto asistieron representaciones de muchos pueblos del distrito.

La junta directiva acordó consignar su sentimiento por la pérdida dolorosa del redactor jefe de El Pueblo, D. Teodoro Santoncha.

El domingo próximo se celebrará otro mitin en Pedralba.

En el tomarrán parte nuestros compañeros Sres. Serrano Clavero, Moreno y Manáut.

El sábado último pudieron ocurrir graves sucesos por tales motivos.

A las siete de la tarde, hora de salida del taller, se habían reunido en la calle de la Paz, noticiosos de lo que sucedía, gran número de padres, hermanos y novios de las modistas...

Por fortuna, la modista, noticiosa de lo que ocurría, quiso evitar el conflicto, y anticipó la hora de salida de sus operarias...

Alerta, republicanos de la Misericordia! El Gobernador civil ha nombrado delegado especial de su autoridad a D. Enrique Alborn, inspector de vigilancia que fué de esta provincia.

Como se conoce que se acercan las elecciones.

La velada literaria musical que anoche debía celebrarse en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia...

Mañana publicaremos un valiente artículo de nuestro querido colega «La Voz de España», de Orán, en que contesta a las injurias que le dirigió la servilleta sorriana.

Nos dicen de Caudete que no puede ser ya más pésimo el servicio que presta a aquel pueblo la empresa «Electra del Cabriel»...

Para que se vea si son justificadísimas las quejas de aquel vecindario, basta decir que desde comienzos de Septiembre está a oscuras dicha importante localidad.

Y lo más chocante es que los demás pueblos de la línea están dotados de luz perfectamente, siendo también «La Electra» la sociedad explotadora del fluido en los mismos.

Se nos dice que esta irregularidad en el servicio obedece a cierta avería sufrida en un aparato de la fábrica.

Esperamos que el Sr. Ylarrio, presidente de la sociedad aludida, tome nota de esta queja, poniendo remedio a tal insuficiencia sin pérdida de tiempo.

Ha obtenido el grado de licenciado en Derecho el estudiante y aprovechado alumno de esta Facultad, D. Daniel Agustín Pérez.

Reciba nuestra enhorabuena y le deseamos muchos laureos en el ejercicio de su profesión.

Ayer mañana cayóse por el hueco de la escalera en una obra en construcción de la calle del Pilar, el albañil Juan Ten Nebot, de 53 años.

Fué conducido enseguida al Hospital, donde el médico de guardia le apreció una herida en la ceja izquierda, una contusión en el pómulo del mismo lado, otra herida en la pierna y diferentes contusiones en varias partes del cuerpo.

En la acreditada sombrerería de ABRIL, calle de Caballeros, ha comenzado ya la exposición y venta de modelos de París.

Con solo ver su sentido se comprende que esta casa sigue dominando siempre en Valencia el artículo a que con tanta fortuna viene dedicándose.

En el local de los juzgados se reunieron ayer mañana los empleados auxiliares de la administración de justicia, constituidos en sociedad, procediendo a elegir junta directiva...

Así lo creamos, pues los individuos que forman dicha directiva, son todos activos y gozan de excepcionales facultades.

Por nuestra parte les ofrecemos el apoyo más decidido en cuantos asuntos lo necesitan.

En la Pescadería le fueron robadas el día 8 de los corrientes al comerciante Facundo Pazos unas 2.000 pesetas en billetes, 600 en plata y 25 en calderilla...

Puesta sobre la pista la policía, ayer mañana fué detenido Norberto Moret, de 18 años de edad, que se encontraba en el Mercado.

Interrogado, confesó ser el autor del robo, declarando que el dinero lo tenía en Barcelona, y que la cartera que contenía los aludidos documentos la arrojó a la acequia de San Jerónimo...

También compró el Moret otro reloj, que regaló a un amigo suyo, a quien también le dió doce duros para que se comprara un traje.

Norberto Moret, después de hacer el robo, marchó a Barcelona, Zaragoza y Jativa, donde estuvo algunos días.

Lleva un traje nuevo, reloj de níquel con cadenas y una sortija, todo lo cual fué comprado con parte de dinero robado.

Encima no se le encontró ningún dinero. Fué encerrado en la Cárcel Modelo.

Dad a los niños de vez en cuando el agradable Citrato de magnesia de Bishop y los evitaréis muchas enfermedades.

Desconfiad de imitaciones. Todos los republicanos fuman el papel «República Española».

98 por 100 de los que padecen dispepsia nunca se curarán: es al principio cuando se notan los síntomas, falta de apetito, mala digestión o mal funcionamiento del hígado...

La muerte, cabiéndose en la juventud y en la belleza, arrebató ayer la vida a la señorita María Serrano, hija de nuestro particular amigo D. Ricardo Serrano Chassagné...

La hermosa joven constituía el encanto de su padre y era muy estimada de todos por su bondad y sencillez.

Desearnos al Sr. Serrano valor y resignación para soportar el rudo é irreparable golpe sufrido.

Doloras deuelas vitales siempre «Licor del Polo», único dentífico higiénico verdad.

ENFERMOS DEL PECHO Y PULMONES. Generalmente en el otoño é invierno se agravan los enfornos del pecho y pulmones, y está probado una y mil veces que haciendo uso de la Solución Espinas Oresotada se consigue rápido alivio...

Ningún republicano debe usar otro papel de fumar que el de la marca «República Española».

LAPIDAS Avellanas, 5 J. Barroso Ayala

METODO.—Para tener el estómago y al intestino en condiciones que no sirvan de cultivo a los gérmenes y para poder acumular nutrición cuando es necesario reforzar al organismo...

El dueño del establecimiento La Incubadora Moderna, Hernán Cortés, 14, anuncia al público que el próximo martes 27 nacerán pollinos...

Las muchas personas que por su modesta posición no puedan adquirir tan ventajoso aparato, pueden aprovechar la ocasión...

Republicanos, fumad el papel marca «República Española».

Nuestros apreciables lectores leerán en presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cia., banqueros y Expendedoria general de lotería en Hamburgo...

Fumadores, a fumar el papel «República Española».

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy, a las tres y media de la tarde, un gran partido de pelota a 50 tantos...

Modelistas. Hacen falta dos operarios modelistas carpinteros, en los talleres Gómez, Grao de Valencia.

Un telegrama de Madrid dice que la comisión del pantano de Buseo, acompañada del diputado de Cortes por Torrente Sr. Gazmán...

En la Pescadería le fueron robadas el día 8 de los corrientes al comerciante Facundo Pazos unas 2.000 pesetas en billetes, 600 en plata y 25 en calderilla...

Puesta sobre la pista la policía, ayer mañana fué detenido Norberto Moret, de 18 años de edad, que se encontraba en el Mercado.

Interrogado, confesó ser el autor del robo, declarando que el dinero lo tenía en Barcelona, y que la cartera que contenía los aludidos documentos la arrojó a la acequia de San Jerónimo...

También compró el Moret otro reloj, que regaló a un amigo suyo, a quien también le dió doce duros para que se comprara un traje.

Norberto Moret, después de hacer el robo, marchó a Barcelona, Zaragoza y Jativa, donde estuvo algunos días.

Lleva un traje nuevo, reloj de níquel con cadenas y una sortija, todo lo cual fué comprado con parte de dinero robado.

Encima no se le encontró ningún dinero. Fué encerrado en la Cárcel Modelo.

Dad a los niños de vez en cuando el agradable Citrato de magnesia de Bishop y los evitaréis muchas enfermedades.

Desconfiad de imitaciones. Todos los republicanos fuman el papel «República Española».

98 por 100 de los que padecen dispepsia nunca se curarán: es al principio cuando se notan los síntomas, falta de apetito, mala digestión o mal funcionamiento del hígado...

La muerte, cabiéndose en la juventud y en la belleza, arrebató ayer la vida a la señorita María Serrano, hija de nuestro particular amigo D. Ricardo Serrano Chassagné...

La hermosa joven constituía el encanto de su padre y era muy estimada de todos por su bondad y sencillez.

Desearnos al Sr. Serrano valor y resignación para soportar el rudo é irreparable golpe sufrido.

Doloras deuelas vitales siempre «Licor del Polo», único dentífico higiénico verdad.

ENFERMOS DEL PECHO Y PULMONES. Generalmente en el otoño é invierno se agravan los enfornos del pecho y pulmones, y está probado una y mil veces que haciendo uso de la Solución Espinas Oresotada se consigue rápido alivio...

Ningún republicano debe usar otro papel de fumar que el de la marca «República Española».

LAPIDAS Avellanas, 5 J. Barroso Ayala

METODO.—Para tener el estómago y al intestino en condiciones que no sirvan de cultivo a los gérmenes y para poder acumular nutrición cuando es necesario reforzar al organismo...

El dueño del establecimiento La Incubadora Moderna, Hernán Cortés, 14, anuncia al público que el próximo martes 27 nacerán pollinos...

Las muchas personas que por su modesta posición no puedan adquirir tan ventajoso aparato, pueden aprovechar la ocasión...

Republicanos, fumad el papel marca «República Española».

Nuestros apreciables lectores leerán en presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cia., banqueros y Expendedoria general de lotería en Hamburgo...

Fumadores, a fumar el papel «República Española».

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy, a las tres y media de la tarde, un gran partido de pelota a 50 tantos...

Modelistas. Hacen falta dos operarios modelistas carpinteros, en los talleres Gómez, Grao de Valencia.

Desde Benimaclet

A los sorrianistas

Muy señor mío y correligionario: Le doy las gracias anticipadas al dar cabida en su ilustrado periódico a estas mal trazadas líneas de su afectísimo...

Para que se enteren todos los republicanos, estoy ahora más firme en la Unión Republicana que nunca, no sólo por lo bien organizada sino por los grandes chanchulos que he visto en el partido radical sorriano...

Se celebró una junta general, y como tenía antecedentes de que habían de presentar un papantón para candidato, pues allí me fui yo, pero al entrar en el casino llamado radical, que no es más que un casino carlo-monárquico sorriano...

Allí me encontré rodeado de carlistas. Digo carlistas porque el candidato que ha de luchar en estas elecciones es cofrade del Cristo de la Providencia de Benimaclet. Este es el candidato radical que presentan Caffis y Soriano...

Además es también un inquisidor. Digo esto, porque hace cuatro años era alcalde de Benimaclet, y una noche, día de los Reyes, porque íbamos tocando una guitarra por el pueblo, mandó con el signaíl apodado Soba, que fuéramos el que es secretario del Casino de Unión Republicana de Benimaclet...

Esto lo quería yo anunciar en la junta general, pero como eran cómplices, el señor presidente no me concedió la palabra.

Conque, republicanos de Soriano, fijaos bien en este candidato. No es republicano, ni ha sido, ni será. No es más que un reaccionario de primera fila. Yo, visto el gran desagrado que he recibido en esas reuniones, he vuelto a las filas de la Unión Republicana.

No quiero figurar en una política farsante y embustera. Desde hoy puede contar la Unión Republicana no solo con mi voto, sino con toda mi propaganda que haré en bien del gran partido de Unión Republicana.

Y hasta la otra, en la que saldrá a relucir otros sorrianistas que también son cofrades de varios santos de Benimaclet.

Benimaclet 24 de Octubre de 1903. Agustín Miralles.

Movimiento obrero

CURTIDORES.—En el Centro de la calle de Ensenada se reunieron ayer mañana los obreros curtidores asociados, nombrando presidente a José Mañoz y discutiendo las bases para ingresar en la Federación.

PEINEROS.—En el mismo edificio celebraron junta general los peineros, continuando la discusión de la tarifa de precios por las piezas, que someterán cuando la terminen a la aprobación de los patronos.

BALDOSAS HIDRAULICAS.—Los operarios de esta industria celebraron sesión en el Centro de Federaciones, ocupándose de asuntos de orden interior.

HOJALATEROS.—Como dijimos al ocuparnos de la sesión que celebraron el pasado domingo los hojalateros, éstos acordaron pedir a los maestros la jornada de nueve horas, y que las extraordinarias se pagasen con aumento del 50 por 100.

ALBANILES.—Celebraron ayer mañana sesión en La Constructora Valenciana, ocupándose tan sólo en la revisión de cuentas.

Publicaciones

LA SUNO HISPANA.—Con esta título acaba de aparecer en Valencia una revista, órgano oficial de la Sociedad española para la propagación del Esperanto...

¡HALA QUE HALA!—La pobre mujer, encorvada por el esfuerzo de la faena, va haciendo para sacar la red. En tal momento la ha representado el notable marinista Martínez Abades.

«Extracto de carne del doctor Castell.» Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una encharcada diluida en tret de agua equivale a la mejor taza de caldo.

«Consultas.»—Administrador judicial de una testamentaria.—Rendición de cuentas por sus herederos, por la Redacción.—Apertura de los tribunales.—Crónica legislativa y parlamentaria extranjera, por D. Gustavo La Iglesia.—Bibliografía.—Movimiento del personal.—Vacantes.

Legislación española: Disposiciones publicadas en la «Gaceta» hasta el 26 de Agosto, pliego 18.

Jurisprudencia española: Criminal.—Sentencias publicadas en la «Gaceta» hasta el 9 de Agosto. El pliego 5 que se reparte con este número, sustituye al que con el número 4 se repartió en el pasado a algunos de nuestros suscriptores, y el cual debían utilizar por inservible.—Gubernativa: ídem ídem hasta el 18 de Julio.—Legislación extranjera: Leyes y decretos publicados en Inglaterra y posesiones inglesas. (Pliegos 17 y 18).

Número doctrinal: Teorías sorrianistas sobre el Derecho, el Estado y la Propiedad, por Ignotas.—Consulta: Administrador judicial de una testamentaria.—Rendición de cuentas por sus herederos, por la Redacción.—Apertura de los tribunales.—Crónica legislativa y parlamentaria extranjera, por D. Gustavo La Iglesia.—Bibliografía.—Movimiento del personal.—Vacantes.

Número doctrinal: Teorías sorrianistas sobre el Derecho, el Estado y la Propiedad, por Ignotas.—Recor... revisión por nuevo jar...

Advertisement for MAIZENA featuring an image of a product box and text describing its benefits for soups and stews.

Consulta: Fideicomiso familiar.—Ejecución de sentencia.—Requerimiento al que no ha sido parte en el pleito, por la Redacción.—Resolución de revista: La responsabilidad criminal de la mujer, por el doctor León Hamonís.—Crónicas legislativa y parlamentaria española, por D. Gustavo La Iglesia.—Bibliografía.—Movimiento del personal.

Legislación española: Disposiciones publicadas en la «Gaceta» hasta el 22 de Septiembre, pliego 19.

Jurisprudencia española:—Civil: Sentencias publicadas en la «Gaceta» hasta el 18 de Septiembre.—Criminal: No se han publicado resoluciones sufragadas para formar pliego.—Gubernativa, id., id.

Administración: Calle de San Bernardo, 53, principal, Madrid.

Remitido

Desde Oliva

Sr. Director: Es el caso que el día 3 del corriente pasaba por la calle del Convento, por donde tiene el tránsito la carretera de esta villa, un carro que llevaba un perro atado con su cadena, y de repente se le tiró encima otro perro que iba suelto, y tan grande fue el empuje del primero, que rompió la cadena y se pelearon ambos perros, pero los separaron y ataron otra vez al carro. Apercibido el dueño del perro suelto, cogió la soga, y cuando estaba para dar un tiro al perro que se había escapado del carro por delante de su casa disparó dos tiros al perro y lo dejó muerto. Por la carretera pasaban a esa hora muchos transeúntes, y fue grande la casualidad de que no hubieran desgracias personales que lamentar. A las dotaciones acudieron al lugar del suceso el alcalde y dos tenientes de alcalde, pero al ver que el que disparó era amigo político de ellos, no lo amonestaron.

Entonces el dueño del perro muerto acudió en demanda de justicia, y el juez no quiso escuchar las quejas que le hizo, y el perjudicado tuvo que acudir al juzgado de primera instancia de Gandía con las pruebas de muchos testigos presenciales. Lo que más indigna es que haya quien defienda al zúñi que comete un acto de barbarie como el descrito.

Aun podría darle más detalles, que los hay, pero no quiero molestar tanto, y uno de ellos es que dentro del carro iba un chico que gamba, y que además del peligro de los disparos, le amenazaba otro, pues como es de suponer, las caballerías que arrastraban el carro se espantaron por las detonaciones, y no con poco trabajo pudieron ser detenidas en medio de una muchedumbre, pues como he dicho, esto sucedió sobre las seis y media de la mañana, hora en que hay costumbre de marchar mucha gente al campo. Además hay quien afirma que el zúñi dijo que aun le quedaban dos cartuchos cargados para el dueño del perro; con estos formará concepto, señor director, a la altura que se encuentra Oliva y de la clase de cañiques que padecemos.

Faustino Rubio Domingo.

Nuestros corresponsales

Desde Masanasa

Ayer al anochecer llegaron los jesuitas a este pueblo para hacer propaganda católica. El recibimiento resultó un fracaso para los galeros.

Cuando bajaron del tranvía fueron recibidos por el elemento oficial y algún individuo que por el visto necesita limpiar su alma de pecados.

Ya se puede recibir, pues, a los jesuitas. Luego las beatas dicen: «¡Qué bueno es Fulano! Y ya está el anuncio hecho. La religión lo cubre todo.

Los jesuitas no tuvieron más remedio que or «Marsellesa» a todo pasto. No son ni un aplauso, pero sí muchos silbidos.

Los republicanos izaron bandera en el balcón del Casino, pasando los reverentes por debajo del estandarte ateo.

Estos días habrá sermones. Ya nos ocuparemos de lo que digan.

El corresponsal.

ESPECTACULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—La fuerza de la conciencia.—Los intrusos.—A las nueve.

TEATRO RUZAFÁ.—El puesto de flores.—La mezcra roja.—San Juan de Luz.—A las nueve.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos, el notable «Don Juan Tenorio».—«Flores» ¡¡¡Sucesos!!! «Atracción» ¡¡¡Debut de la completista francesa Camille Mas. —La simpática bailarina Bella Eloisa.—A las siete y media.

Fabrica de torcidos

de algodón

Los algodones de esta fábrica, de un negro indestructible y colores sólidos, son los mejores para géneros de punto y los únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado.

DESCALZO Y VILENA, LLOP, 8 Y 10 Travesía plaza S. Francisco a la calle B. Vicente.—VALENCIA.

Con real privilegio

Gotas antisifilíticas del doctor

NO CONTIENE MERCURIO

GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA

No más sífilis

Curación radical y segura con solo tres frascos.

Probanse es convencerse.

Precio del frasco 7 pesetas

Tratamiento cómodo, seguro y económico.

Deposito en Valencia, Farmacia de Barberá, Sagrado de San Francisco, 25.

PURGACIONES

Purgas blancas de alta calidad, irritación general de la mucosa y en general de todo el organismo, por crónicas y rebeldes que sean por medio de la inyección anti tóxica Valentin Palacios. De venta en todas las buenas farmacias.

En Valencia: Farmacia de D. Angel Rives Mercado, 40; señores. Igual Contat y Compañía drogueria de la Luna

Quita-dolores

Remedio heroico para el dolor de cabeza. No contiene antipirina ni narcóticos. Precio 1'25 pesetas frasco.

Farmacia de A. Giménez, Colón, 44, Valencia.

Pedro Domecq

Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730

EXQUISITOS VINOS DE JEREZ

Cognac DOMECQ

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Plaza del Picadero, 4, bajo Valencia

GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada. Superfosfatos de San Gobain

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agente general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

Universidad popular

Se halla a la venta el folleto L, en la administración de este periódico.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS

ES EL MEDICAMENTO MAS SEGURO Y EFICAZ PARA LA COMPLETA EXPULSION DEL TENIBLE PARASITO



El examen detenido del grabado adjunto, que es la reproducción de una fotografía tomada en el momento de la expulsión de las tenias, demuestra la eficacia de este medicamento. El paciente en su disposición de dedicarse a sus ordinarias ocupaciones. Se prepara y expende al por mayor en el LABORATORIO del Dr. GREUS Calle de PRAS Y VALERO Puerta Post. letra N.—VALENCIA

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Caja 750 ptas. modis caja 4.—Rambla Flores, 4, Barcelona y en todas las farmacias y droguerías

Ferro-Quina-Bisleri

El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

EL FERRO-QUINA BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Depositarlo exclusivo en España: ALFREDO ROLANDO, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

A los enfermos de los ojos

El preparado que doy a la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conseguir una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las gran afecciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Deposito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, Alcira; en Valencia, droguería de los Sres. B. Abescal y Compañía.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cure.

Por telégrafo y teléfono

Lo que dicen los ministros

Algunos ministros dicen que no son ciertos los pesimismo que esperaba ayer el Sr. Silveira.

Dicen que el gobierno realiza su labor con fortuna, con hechos como pocas veces se ha visto, y sin necesidad de apelar al mausoleo.

Aseguran que cuentan con el apoyo de la mayoría.

Otros ministros niegan en absoluto los rumores de crisis.

Añaden que mañana será elegida la comisión del saneamiento de la moneda, y seguidamente comenzará la discusión de los presupuestos.

Únicamente se planteará la crisis si el gobierno sufre una derrota en las Cortes.

Deseario político

El Sr. Silveira y las entidades financieras francesas que se encuentran aquí, han almorzado hoy en casa del Sr. Laiglesia.

Debían haber asistido al almuerzo los señores Villaverde y González Besada, pero el primero pasó el día en el Pardo de caza con D. Alfonso, y el segundo padece de anginas.

El Sr. Mauras encuentra también de caza en Dalmiel

El viaje a París

París.—Los periódicos conceden gran importancia y alcance político al próximo viaje del rey D. Alfonso a aquella capital.

Se le prepara un entusiasta recibimiento.

El Sr. Silveira

Los intimos del Sr. Silveira niegan que éste piense no volver más al Parlamento.

Asistirá a él, pero no intervendrá en ningún debate.

El mitin de Barcelona

El gobierno ha comunicado a los diputados franceses y al conde de Barcelona que se tolerará el mitin en que aquellos han de intervenir, pero que se aplicará la jurisdicción ordinaria si se realizan actos que caigan fuera de la ley.

Declaraciones de Cobian

Personas que han hablado hoy con el señor Cobian, le han oído hacer las siguientes manifestaciones.

La retirada del Sr. Silveira estaba descontenta.

En su discurso grandilocuente de ayer nada adelantó a lo ya expresado en entrevistas publicadas.

El gobierno anterior cayó por haber surgido una disidencia con motivo del proyecto que presentó el Sr. Sánchez de Toca.

Por aquel entonces alguno de los ministros actuales (el Sr. García Alix) ya calificó de inoportuna la crisis.

Formóse el actual Gabinete, y algunos de los ministros consultaron con el Sr. Silveira, quien les excitó a que les prestasen su concurso.

Quedó constituido, pues, con fuerzas de la mayoría parlamentaria y en circunstancias críticas por hallarse espirando el plazo para legalizar la situación económica.

El gobierno se encuentra frente a dos cuestiones capitales: la económica y la electoral.

Por lo que hace referencia a la primera, plantear la crisis sin aprobar los presupuestos sería una deslealtad a la Corona, y como al mismo tiempo nos hallamos en vísperas de elecciones, sería un verdadero delito de lesa majestad abandonar el poder.

Por eso continuaremos al frente del gobierno, para lo cual contamos con la confianza de la Corona y el apoyo de la mayoría.

Mitín

Bilbao.—Se ha celebrado el anunciado mitin en el Frontón Enskaldona.

Había grandes producciones.

El congreso de los jesuitas hallábase guardado por una compañía de infantería y seis parejas de la guardia civil.

Fuerzas de Ariabén y Castellano ocupaban las calles adyacentes.

Los bancos y las iglesias hallábanse también custodiados.

Hicieron uso de la palabra varios oradores. Resumió Pérezgago.

Toros

Tarde lluviosa. Entrada Roja. Tres reses de Veragua y tres de Navarra. Mazantinto y Camisero.

Primero.—Grande y de poder.

Los palitroqueros mal, y Camisero lo remata de un pesconer y una delantera.

Segundo.—Aparece D. Tancredo.

El toro se para frente a la estufa, hace un extremo y huye. (Palmas.)

Los banderilleros quean bien, y Mazantinto, con fiado, pasa bien, pero luego dá varios pinchazos y recibe dos avisos y una pita regular.

(Hay que advertir que una lluvia finísima difumina la lidia.)

Tercero.—Voluntario.

Camisero, bravo, un pinchazo, otro y otro... hasta dos avisos.

Cuarto.—Bando, cinco varas, tres caídas y un caballo.

Mazantinto una estocada buena.

Quinto.—Aparece otra vez D. Tancredo. El toro le hodie las pantorrillas y le va. D. Tancredo inmóvil (Aplausos.)

Paran los matadores con aplausos.

Camisero media caña y descaballa sentado en el estribo.

«Sexto».—Un chico salta al ruedo y dá dos capotazos con arte y elegancia.

Es detenido.

El toro salta al callejón por el 2.

Maza utinó un bajeza.

Barcelona.—Los Lezaos lidiados hoy han resultado buenos.

Chicuelo y Gallito bien, recibiendo una oreja cada uno.

Fueron aplaudidos torosados.

Dos veces fueron cogidos, resultando ilusos.

Bilbao.—Los Chirac buenos.

Templado mal en su primero y regular en el segundo.

Chiquito de Bagoña bien.

Regoje, que debutaba, superior en su primero, recibiendo una oreja.

En su segundo aceptable.

El séptimo lo mató bien Masegorri.

El quinto toro cogió a un capitalista, ocasionándole una grave herida en la ingle.

El pantano de Azuébar

Algunas dificultades surgidas en el expediente del pantano de Azuébar han sido vencidas y el decreto se firmará esta semana, comenzando inmediatamente las obras.

No se disuelven

«El Diario Universal» ha oído asegurar a un ministro que no serán disueltas las actuales Cortes.

Proposición de delito

Jerónimo Casañas ha denunciado al juzgado que Cirilo Ortega lo propuso matar al dueño de la vigneta de la calle de la Reina, en la que aquél vive, mediante la entrega de 500 pesetas.

La comisión de Presupuestos

La comisión de Presupuestos del Congreso se ha reunido esta tarde para discutir la invitación del presidente de la Cámara para que sólo presente dictamen en las modificaciones introducidas en los presupuestos anteriores, con el fin de abreviar la discusión.

No ha habido acuerdo.

Se consultará con los jefes de las minorías.

Mitín de dependientes

En el teatro de Variedades ha celebrado hoy un mitín los dependientes de comercio.

Ha presidido el Sr. Coso.

Los oradores han pedido que cese la esclavitud de la clase y que se haga propaganda del descanso dominical ahora que se halla abierto el Parlamento.

Ha habido orden, aplausos y mucha concurrencia.

El pantano de Busco

Está ya redactado el proyecto de decreto que ha de firmar D. Alfonso autorizando las obras del pantano de Busco.

La comisión maestra muy satisfecha del resultado de sus gestiones, habiendo conseguido que los auxilios concedidos por las comunidades de regantes sean solo del 50 por 100;

Los comisionados no proponen salir mañana en el tren correo para Valencia.

Pregunta

El diputado Sr. Zorra preguntará mañana al gobierno si el proyecto de depósitos francos envuelve alguna modificación arancelaria ó solo se trata de acallar con él las reclamaciones de Barcelona.

En este caso se le hará una ruda oposición.

Los diputados contrarios al proyecto se han reunido esta tarde para cambiar impresiones.

Los proyectos de Hacienda

Entre los individuos de la mayoría hay discrepancia sobre la orden de discusión de los proyectos de Hacienda.

Unos dicen que creen que debe darse la preferencia al proyecto de saneamiento de la moneda.

Otros consideran que debe darse la preferencia a la discusión de los presupuestos por su carácter constitucional.

El gobierno propone al Sr. Molleda para un puesto en la comisión del proyecto de saneamiento de la moneda en vista de la renuncia del marqués Sr. Ouesta.

La fracción maurista se ha negado, pues está representada en la comisión.

En la reunión de los individuos que forman la comisión de los presupuestos, el vicepresidente dijo que el Sr. Romero Robledo le había indicado la conveniencia de ser dictámenes solamente sobre las modificaciones que se introduzcan.

No se tomó acuerdo alguno hasta consultar con los jefes de las minorías.

Los depósitos francos

Los diputados castellanos se han reunido en el Congreso para tratar del proyecto de depósitos francos.

Propónense combatirlo rudemente.

Los liberales

Mañana regresará el Sr. Romanones para asistir a la reunión que por la tarde celebrará la ponencia liberal.

Si en esta reunión no hubiese acuerdo, volverán a reunirse las minorías liberales para intentar resolver este asunto.

Los Sres. Montero Ríos y Guillón han visitado al marqués de la Vega de Armijo.

Este le habló de la jefatura del partido.

El Sr. Guillón le ha visitado para tratar de los puntos que abarcará la interpelección en el Senado.

Proposición

El conde de Torre Velez presentará mañana al Congreso una proposición pidiendo la creación de oficiales de infantería de Marina.

Reforma consular

Entre los proyectos que tiene preparados el conde de San Bernardo figura la reforma del cuerpo consular.

Explicando el silencio

«La Epoca» pretende explicar el silencio del

gobierno después del discurso pronunciado por el Sr. Silveira.

Dice que Villaverde ha manifestado repetidas veces el sentimiento que le produce la retirada de Silveira.

Añade que no contesta al discurso de éste porque, aparte de las exculpaciones a su retirada, no contenía sino la afirmación explícita de cuanto acerca de la crisis había expuesto el Sr. Villaverde.

Dice que la rapidez con que se terminó el debate, lo recientes que estaban las manifestaciones del Sr. Villaverde y hasta el carácter del discurso de Silveira, ocasionado principalmente a explicar su resolución, no dieron ocasión a la respuesta.

Urquijo

Mañana, después de la reunión de las secciones del Congreso, el diputado carlista señor Urquijo explicará un anunciada interpelección sobre los sucesos de Bilbao.

Hundimiento

Bilbao.—En la madrugada de ayer los vecinos de la casa núm. 20 de la calle Anaco, despertaron sobresaltados por un horrible estrépito.

La parte posterior de dicha casa se había hundido.

Los vecinos huyeron desprovistos excepto los que habitaban los pisos altos que fueron salvados por los bomberos.

Atribúyese el hundimiento a los barrenos de las obras del ferrocarril de las Arenas.

Las pérdidas son considerables.

Accidente

Barcelona.—En el café de Siete Puertas ha ocurrido un accidente que pudo tener funestas consecuencias.

De los billares de dicho café salió una gran llamarada, producida por un escape de gas, ocasionando indescriptible pánico.

La gente se atropilló para salir, abandonando sombreros, bastones y otros objetos.

Dos señoras sufrieron escorpias.

El fuego se sofocó a los pocos momentos.

Preparativos

Lisboa.—En el palacio de Blén siguen los preparativos para alojarse a D. Alfonso.

La función de gala se compondrá de canto de eminentes artistas, tomando parte la gran orquesta de Colonna.

Se ha organizado también una corrida con rejoneadores.

Mitín republicano

Oriz.—Se ha celebrado un mitin para inaugurar el Círculo Republicano.

Asistieron representantes de San Sebastián, Irún y Pamplona.

Pronunciáronse fogosos discursos.

En las inmediaciones del Círculo Republicano el gentío era inmenso.

De elecciones

San Sebastián.—En las elecciones próximas lucharán seis candidatos republicanos.

Dícese que a causa de disgustos entre los monárquicos se ha roto el pacto electoral.

Declaraciones de Estévez

Comentan favorablemente las declaraciones que ha hecho en Sevilla el Sr. Estévez, de adhesión a la Unión Republicana.

Suicidio

Gijón.—Un individuo llamado Miguel Castillano y natural de Lérida, se ha disparado un tiro en la boca ante el altar de la Virgen de los Dolores.

Ha dejado una carta dirigida al obispo de Lérida, en cuya catedral está empleado un hermano del suicida.

El móvil del suicidio ha sido la miseria en que vivía.

Desprendimiento

New-York.—Ha habido un desprendimiento de terrenos.

Han perecido aplastados diez obreros.

La fiesta republicana

Barcelona.—Los diputados extranjeros han quedado sorprendidos y entusiasmados de la grandiosidad del acto.

Oreán, según dicen, que toda España era reaccionaria y jesuitica.

El Sr. Blasco Ibañez llegó al solar donde se ha de edificar la Casa del Pueblo en el momento en que se inauguraban las obras.

Pronunció un hermoso discurso.

«La Casa del Pueblo»—dijo—será la morada de todos los buenos republicanos, la catedral donde se hará la revolución.»

Blasco ha recibido entusiastas manifestaciones de simpatía.

Los diputados extranjeros han prometido volver a inaugurar la Casa del Pueblo.

Oreán que España triunfará de la reacción implantando la República.

El Sr. Blasco Ibañez saludó a los diputados extranjeros, teniendo con ellos una cariñosísima entrevista.

Dichos diputados han dicho que al paso triunfal de la República, caerán los opresores de los pueblos, libertando la democracia a las naciones esclavizadas por el clericalismo.

Han sido objeto de estruendosas ovaciones.

La merienda republicana ha resultado grandiosa.

Miles de obreros caminan al aire libre, brotando entre la inmensa multitud numerosas banderas republicanas y oyéndose entre los grupos «La Marsellesa», que a jentadas en diversos lados de la montaña varias músicas.

El acto era de una suntuosidad indescriptible.

Al llegar los diputados fueron objeto de una estruendosa ovación y honradamente.

De noventa a cien mil personas saludaban e paso de los diputados con delirantes ovaciones.

En los árboles ondeaban numerosas banderitas.

Los diputados extranjeros acompañados de los españoles iban rodeados de banderas francesas y españolas.

Los extranjeros subieron a la montaña de Coll, admirando el hermoso panorama que ofrecía la inmensa multitud.

El himno de Rouget de L'Isle era constantemente repetido.

Durante la merienda se pronunciaron fogosos discursos que eran delirantemente ovacionados.

Una majar arengó a la multitud, recibiendo nutridos aplausos.

En la Fraternidad Republicana se ha celebrado esta noche un mitin, pronunciándose entusiastas discursos.

Los diputados extranjeros dicen que jamás han presenciado acto tan imponente.

La grandiosa fiesta celebrada hoy en Barcelona marca una fecha en la historia del republicanismo catalán, siendo también una protesta de adhesión al Sr. Lerroux contra las calumnias e infamias de hipocritas y reaccionarios.

LLORCA.

